

## CURRICULUM VITAE (Resumido)

Laura Benadiba es Historiadora y especialista en la metodología de la Historia Oral. Es presidenta de la Asociación "Otras Memorias" [www.otrasmemorias.com.ar](http://www.otrasmemorias.com.ar), miembro de la Asociación Internacional de Historia Oral (IOHA) y de las Asociaciones mexicana y brasilera de Historia Oral. Es Profesora de Historia desde 1990 en la Escuela Técnica ORT, donde además se desempeña como Directora del Programa de Historia Oral de dicha Institución. Responsable del Campus virtual de dicho programa

<http://campus.almagro.ort.edu.ar/cienciassociales/historiaoral>.

Evaluadora externa del Programa apoyo a Grupos de Investigación de la Comisión Sectorial de Investigación Científica (CSIC) de la Universidad de la República (UdelaR), Uruguay. 2014.

Es evaluadora en distintas revistas científicas del país y del exterior

Como invitada o expositora, coordinadora y de talleres o capacitadora, ha participado en más de cien encuentros y congresos dirigidos a profesionales de la Historia Oral en Argentina, Estados Unidos, Uruguay, Chile, Panamá, México, Londres, España, República Checa, Venezuela, República Dominicana y Brasil (donde recibió la medalla de visitante ilustre en el Encuentro de Derechos Humanos realizado en mayo de 2011 en Paranaíba).

Es coordinadora desde 2005 del Proyecto ArCa (Argentina Cataluña) "La Persistencia del Silencio después de la Dictadura" (3º Accésit - Premios Leandro Colomer 2006/2007, Universidad Autónoma de Barcelona) Este proyecto ha sido publicado en revistas educativas de diferentes países como Inglaterra y Estados Unidos.

En febrero de 2014 la Asociación Inglesa de Historia Oral ha publicado el proyecto ArCa como innovación educativa.

Es coordinadora del Primer Congreso de Historia - nacional e internacional- Oral para estudiantes secundarios. Se realizará entre los días 6 y 7 de octubre en Pergamino. Este congreso tiene varias declaraciones de interés y el auspicio del Ministerio de Educación y Deporte de la Nación.

En 2010 fue invitada como coordinadora y docente del curso/clase magistral "Historia Oral y Educación: metodología y análisis de la entrevista audiovisual" por El Comité Organizador del XVI Congreso Internacional de Historia Oral "Between Past and Future: Oral History, Memory and Meaning", que se celebró en Praga, República Checa del 7 al 11 de julio del mismo año.

Asimismo, en septiembre de 2012, fue invitada a Tijuana, México, como presidenta de la OTRAS Memorias, por considerar que dicha Asociación ofrece herramientas metodológicas a colectivos sociales, quienes con el rescate de su memoria histórica planean acciones que tienen una repercusión directa en su entorno inmediato, de modo que esta metodología sirva para la transformación social, en este mismo sentido. Impartió el Taller de Recuperación de la Memoria Histórica, una metodología para los maestros de educación indígena. Dirigido a maestros indígenas migrantes que viven en Baja California, México. Ese mismo año fue invitada a Londres por la empresa Lancer Corporation a una reunión para definir un plan de capacitación para los empleados de su planta de México. El objetivo fue el de definir estrategias para seguir desarrollando equipos de alto rendimiento mejorando la comunicación. A través de la metodología de la Historia Oral, los empleados puedan identificar de forma más personal y colectiva su implicación en el proyecto empresarial.

Coordinó un proyecto educativo basado en el trabajo con fuentes orales, que se desarrolla entre la Universidad de Dickinson (EEUU) y la Escuela ORT de Buenos Aires, así como el dictado del primer módulo de la Diplomatura sobre “Memoria Histórica y Archivo de la Palabra ” de la Universidad de Panamá. Es Coordinadora del Curso de Capacitación del Programa de Extensión y Capacitación en Historia Oral en la Escuela Universitaria de Bibliotecología. Universidad de la República (Uruguay). Destinado a docentes y egresados universitarios. 2010, 2011 y 2013, 2014 y 2015 y 2016

Fue becaria del Seminario realizado en la Escuela Internacional para el estudio del Holocausto de Yad Vashem, en Jerusalén, Israel. Escuela Internacional para el Estudio del Holocausto. 2013.

En enero de 2014, fue invitada por el Congreso Mundial de Historia a realizarse en Jinan, China, para representar a la Historia Oral en América Latina en la mesa: CHANGE OF VALUE - VALUE OF CHANGE. Transforming Societies in Global Perspective via Oral History; with the main focus centered at (East) Europe, Latin America, South Africa, and Asia. Dicho Congreso se realizó entre el 23 y el 29 de agosto de 2015 <http://www.cish.org>.

Es autora y coautora de múltiples trabajos relacionados con la Historia Oral publicados en libros, revistas y páginas WEB dedicados a la materia. Entre ellos, Historia Oral. La construcción del Archivo Histórico Escolar. Una herramienta para la enseñanza de las Ciencias sociales (Mención de Honor, Premio XII Jornadas de Educación 28ª Feria Internacional del Libro 2001); De entrevistadores y relatos de vida. Introducción a la Historia Oral (Programa de Historia Oral de la UBA); Historia oral, relatos y memorias (2007), reeditado en 2011 y 2012. Este libro fue elegido por el Ministerio de Educación de la Nación para que esté presente en todas las Bibliotecas escolares del país. Historia Oral. Fundamentos metodológicos para reconstruir el pasado desde la diversidad (2010). "Recursos metodológicos para la enseñanza de las ciencias sociales" La Historia

Oral, los jóvenes y el pasado. Prólogo de Ronald Fraser. Editorial Novedades Educativas. Buenos Aires. 2013. ISBN 978-987-538-357-9. Autora de "The Persistence of Silence after Dictatorships", [publicado por Oxford University Press on behalf of the Oral History. The Oral History Review, winter - spring, Nº 39. Agosto. 2012.](#) <http://ohr.oxfordjournals.org/content/early/2012/08/13/ohr.ohs068.full.pdf?keytype=ref&ijkey=qJOGcrYa9ZDPjLz>

Autora de Historia Oral y Educación: Cuando los jóvenes se apropian del pasado (en francés) en: J. González-Monteagudo (sous la dir. de) (2013): Les Histoires de vie en Amérique Latine. Entre formation, mémoire historique et témoignage. Paris: L'Harmattan, Collection "Histoires de Vie", 287 pages. Su último libro: "Espacios y prácticas en la Historia Oral: experiencias desde el compromiso" fue prologado por el Dr. Alessandro Portelli. Colección "El Hombre es tierra que anda" Editorial Maipue. Diciembre 2013. En 2014 publicó "Espacios y prácticas en la Historia Oral. Experiencias desde el compromiso" Prólogo de Alessandro Portelli. Ed. Maipue.

Autora del libro "Nuestras Voces en Movimiento" Editorial Pamiela, Navarra España. En prensa

En enero/febrero de 2016, como desde hace 10 años realizó actividades en Instituciones de diferentes ciudades de España e impartirá cursos en escuelas de Bangalore, India.

Entre otras actividades es miembro de DUE FASI, asociación fundada en Trento (Italia) que se ocupa de los DDHH, la solidaridad internacional, formación, educación de la ciudadanía, educación por la paz, y educación ambiental y artística.. Fue miembro del comité científico de las Jornadas Les Fonts Orals en Tarragona (Catalunya). Es miembro de la Comisión Asesora Externa del Instituto Superior de Formación Docente y Técnica nº 122, Centro de Investigación Histórica, Comisión de

“Investigación sobre Historia Reciente”. Dicha comisión está integrada por distintos profesionales de diversas disciplinas- conforme acuerdo de comisión interna-a los que se consultará sobre temáticas puntuales referidas a la enseñanza y a la investigación. Desde 2013. Es productora y conductora del Programa Otras Memorias, dedicado a la difusión de la Historia Oral, que se emite los sábados de 10 a 11 en [www.radiosofia.com.ar](http://www.radiosofia.com.ar)

Además de continuar con su tarea docente, de investigación y elaboración de material didáctico, sigue dando cursos en escuelas, bibliotecas, museos, universidades y diversas instituciones del país y del exterior.

---